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КОЛОНКА РЕКТОРА
Р абота  ад м и н и стр ац и и  

подчас не видна. Кажется, лю
дей много, над чем же они ра 
ботают? О том, чем послед 
ние 2 -3  недели занимался ре 
кторат и р екто р  —
рассказывает в сегодняшней  
“колонке " А л е к с а н д р
Сергеевич Проворов.

— Как известно из решения 
Ученого совета, университет от
крыл ф акультет искусствове 
дения и культуры. Сейчас мы по
могаем факультету стать на ноги.
Выделено помещение под дека^ 
нат — рядом с кабинетом 32-10, так что искусство, можно ска
зать, утвердилось в центре университета или, по крайней мере, 
3-го корпуса. Это хорошо.

На днях мы подготовили и подписали договор о сотруд
ничестве с краевым комитетом по делам культуры и искус
ства. Договором определено, что выпускники факультета будут 
работать в учреждениях культуры Красноярского края, в библи
отеках, театрах, выставочных залах. В этом же договоре мы взя
ли на себя обязательство открыть новую специальность по биб
лиотечному делу. Оказывается, это актуально для края, библио
тек много, а высококвалифицированными кадрами они не обес
печены. Специалистов библиотечного дела у нас готовил фили
ал Кемеровского института культуры. Но сейчас он сворачивает 
свою работу, сложно вести деятельность на чужой территории, 
и мы согласились подхватить это направление. Не сомневаюсь, 
что специальность будет пользоваться спросом. На гуманитар
ные факультеты всегда был и будет конкурс, ведь далеко не все 
определяется будущей зарплатой. Что получают психологи? — а 
конкурс на ППФ один из самых высоких.

Укрепляются наши позиции по научной и учебно-методичес
кой работе. Министерство предложило сделать нам два докла
да на Всероссийских конференциях, и на прошлой неделе 
мы их сделали. На конференции по магистратуре сделали пле
нарный доклад по подготовке преподавателей высшей школы. 
Наш университет — головной в этом направлении, два года 
назад меня назначили председателем соответствующего науч
но-методического совета министерства, а КрасГУ участвует в 
эксперименте, по которому 10-12 человек ежегодно проходят у 
нас подготовку по программе преподавателя высшей школы. 
Хотя масштабы эксперимента невелики, но результат есть.

Второй доклад по тестированию сделан на конференции в 
Москве проректором по дополнительному образованию О.А. 
Осипенко. Тестированием мы успешно занимаемся несколько 
лет и сохраняем здесь ведущие позиции. Сам факт приглаше
ния представителей университета с докладом свидетельствует 
о том, что успехи КрасГУ в этом направлении заметны на все
российском уровне.

Другое направление работы, беспокойное и отнимающее 
много времени, — зачеты с энергетиками. Сейчас мы вступи
ли в решающую фазу: срочно готовили акты сверки, документы 
для отправки в Москву, чтобы погасить очередные долги. Если 
этот зачет пройдет, то опасности, что нас среди зимы отключат 
от света и тепла — не будет.

Недавно мы получили проект национальной доктрины об
разования РФ и организуем его широкое обсуждение, размно
жив и передав в подразделения. Даже беглый взгляд на проект 
говорит о том, что нас, возможно, ждут перемены к лучшему. В 
частности, оплата труда, пенсионное обеспечение педагогичес
ких работников, стипендии, в целом финансирование системы 
образования должны существенно увеличиться. Это всего лишь 
проект, неизвестно, что будет в итоге, но думаю, всем нам име
ет смысл энергично обсудить и поддержать этот документ, что
бы доктрина образования, все-таки, была реализована.

На внутриуниверситетском уровне готовятся несколько по
ложений. Первое — мы стремимся выработать единое Поло
жение о факультете. Сейчас факультеты имеют несколько раз
ные права: у одних — собственный счет и достаточно автоном
ная жизнь, другие в большей степени работают, как структурные 
подразделения университета. Не все факультеты в равной сте
пени платят налог в централизованный фонд. Некоторые содер
жат корпуса, другие арендуют помещения — и на этом основа
нии просят уменьшить им процент отчислений. Положение дол
жно урегулировать эти отношения. Факультеты останутся сво
бодны в выборе своей научно-методической, учебной политики. 
Но в финансовых вопросах, поскольку сами финансы у нас дос
таточно невелики, и денег на общеуниверситетские нужды нам 
вечно не хватает, я считаю, должна продолжиться централиза
ция. Будем стремиться, чтобы все платили одинаковые налоги, 
а расходы, которые несут факультеты, должны быть в большей 
степени централизованы, или во всяком случае прозрачны.

Второй документ, который разрабатывается, можно назвать 
единым Положением об оплате труда. Тут у нас тоже имеются 
различия на разных факультетах, и положение должно эти воп
росы прояснить: кто, за что, какие надбавки получает. Мы стави- 
м цель не уменьшить кому-то зарплату, а изыскать возможности 
дополнительных доплат преподавателям и сотрудникам, так, 
чтобы ситуация была несколько выравнена.

Работаем мы также над колл ективны м  договором . 
Профком , к сожалению, представил нам такой проект, который 
университету не выполнить и за несколько лет. Сейчас мы сов
местно вырабатываем реальный компромиссный вариант.

Разрабатывается бюджет 2000 года, который будет выне
сен на одно из ближайших заседаний Ученого совета, а также 
положение о новой экономической политике в университете.

Существует еще масса частных вопросов: от обеспечен
ности техники расходными материалами до выплаты авансов 
(что мы не сможем решить в массовом порядке, а только в иск
лючительных случаях) или открытия аптечного киоска. Будем 
стараться, чтобы решение текущих забот не становилось для 
работников университета большой проблемой или головной бо
лью.

А ближайшие перемены — предстоит решить вопрос о том, 
кто займет должность первого проректора. Прошедшие две 
недели после ухода в докторантуру А.Ф. Мицкевича показали, 
что без проректора, отслеживающего учебные дела, не обой
тись. Думаю, в ближайшие дни этот вопрос решится.

“Ходят слухи, что Интернет — всепланетный м озг”. С этого 
афоризма начал свое выступление о концепции “ Основные 
направления информатизации КрасГУ” проректор Б.В. Олейни
ков на Ученом совете 15 ноября.

В ГО Д -П О  ДВА НОВЫХ КЛАССА
Направления были перечислены следующие:
1. Разработка и реализация основных элементов финансово

правового механизма, обеспечивающего единое внутривузовское 
информационное пространство университета.

2. Внедрение информационных технологий в учебный процесс и 
научные исследования.

3. Автоматизация библиотечной деятельности.
4. Разработка и внедрение комплексных информационных 

решений и систем в административно-управленческую деятельность.
5. Техническая и информационная поддержка работ, связанных с 

новым набором.
6. Развитие телекоммуникационной инфраструктуры.
7 . Развитие службы ремонта компьютерной, телеком

муникационной техники и ТСО.
8. Определение и реализация политики в области разработки 

информационных ресурсов и обучения НИТ.
Направления утверждались на 3 года. И хотя для долгосрочной 

программы это кажется не солидно, Олейников отстаивал именно та
кой срок: мировой парк машин обновляется раз в полтора года, про
граммное обеспечение — раз в полгода. И за этим надо поспевать, 
иначе — гарантировано отставание.

Основная цель обсуждения на совете — узаконить развитие ин
форматизации. То есть — обеспечить финансирование, отдельную 
строку в бюджете. В бюджете 1999 года в этой строке стоял ноль.

Среди будущих расходов — оснащение хотя бы одной большой ау
дитории на современном уровне; ежегодная закупка двух 
компьютерных классов; введение в действие собственной цифровой 
АТС с сотовым модулем. Среди будущего сервиса — открытие центра 
инфо-услуг, работа службы ремонта компьютерной техники. И выпол
нение специальной заявки пользователей — обеспечение питания 
компьютеров независимо от перепадов или даже отключения электро
сети.

Но основной политикой информатизации, по мнению Б.В. Олейни
кова, дожно стать развитие дистанционного образования. Именно это 
академик И.И.Тительзон назвал “стратегически правильным”, проил
люстрировав ярким примером: у нас сохраняется существенная раз
ница между центром и периферией (скажем, между Красноярском и 
Таймыром). В то же время, когда довелось работать в Южно-Тихооке
анском университете на островах Фиджи, так там даже на островах — 
дистанционное обучение. И уровень одинаков.

То, что с открытием Центра Интернет университет совершил про
рыв в информатизации, было отмечено всеми, в том числе и ректо
ром. А.С. Проворов признал, что еще полтора года назад мы были сво
его рода аутсайдерами, то есть находились где-то во 2-й половине 
турнирной таблицы информатизации сравнительно с другими вузами. 
Сейчас у нас есть реальная возможность стать лидерами. Ниша дис
танционного образования пока не занята, и надо этим пользоваться.

Соб.инф.

БИОФИЗИКА ПО КРАТАСЮК
Ученый совет университета, на котором, среди мно

гих других важных вопросов, должны были состояться 
выборы заведующего кафедрой биофизики, начался 
весьма необычно. Наверное, впервые членов совета 
встречал пикет студентов с транспарантами, надписи 
на которых призывали поступить справедливо и отдать 
предпочтение В.Н. Лопатину, а не В.А. Кратасюк. Похо
же,' эта акция произвела на членов совета, скорее, не
гативное впечатление: “зачем драматизировать ситуа
цию” , “студентов втянули, злоупотребляя их молодо
стью”, “действия кафедры крайне невзвешены” .

Впрочем, обратный эффект пикетирования был 
только одной из причин, по которой совет склонился не 
в пользу В.Н. Лопатина. Было еще резкое выступление 
директора Института биофизики А.Г. Дегерменджи, за
явившего, что при бывшем руководстве институт утра
тил связи с кафедрой. Были суждения о том, что эколо
гическая биофизика , ставшая основным научным на
правлением кафедры, вовсе не классическая моляку- 
лярная биофизика, каковой должна быть, коль скоро мы 
обещаем давать фундаментальное образование. (В.А. 
Кратасюк — выпускница НГУ, признанного центра как 
раз классической физико-химической биологии — 
представляет именно эту научную школу.)

Но, конечно, самым авторитетным стало выступле
ние И.И. Гительзона. Хотя порой оно звучало парадок
сально. Так, Иосиф Исаевич сказал, что очень нежела
тельно, когда кафедрой заведуют по совместительству 
— ведь сам он более 15 лет был именно таким заведую
щим и знает это на собственном опыте. Также было 
сказано, что вся красноярская биофизика — и Институт, 
и, естественно, кафедра, развивавшаяся под его кры
лом, становились как экологическая биофизика; здесь 
мы лидируем, именно красноярская наука вццесла это 
новое направление на уровень международного при
знания. Но пора исправить эту историческую ошибку: 
институт-то может сохранять свое НЛауунЬе направле
ние, а кафедра обязана в основу образования положить 
классический фундамент — физико-химические науки, 
биофизику организма. Выступление академика предре
шило результат. За В.Н. Лопатина — 13, за В.А. Крата-
Q|QK _ 20

МИЦКЕВИЧ УЖЕ В ГЕРМАНИИ
Первый проректор А.Ф. Мицкевич не захотел сов

мещать выполнение своих административных обязан
ностей с написанием докторской и ушел в докторанту
ру. Тема его будущей диссертации: “Цели уголовного 
наказания и механизмы их реализации” . Практические 
работники судов надеются, что работа будет им полез
на, и уже ждут ее. А пока Мицкевич в качестве коорди
натора программы ТАСИС отбыл в Германию.

Соб. инф.

15 ноября на первом заседании  
вновь избранного  Ученого Совета 
КрасГУ родился новый факультет — 
искусствоведения и культуры. Его 
деканом назначена заведующая ка
федрой теории и истории культуры  
доцент О.А. Карлова.

— Ольга Анатольевна, искусствове
ды несколько лет существовали как от
деление на ППФе. Зачем вам статус 
факультета, и почему — сейчас?

— Во-первых, нам уже 5 лет, и уже 
сделан первый выпуск. Сложился пре
подавательский состав, открыта аспи
рантура, созданы методкабинет, мас
терские — гончарная, керамическая, 
резьбы по дереву. Не только нам, но и 
нашим коллегам с ППФ стала оконча
тельно ясна неисправимость нашей 
специфики — от учебных планов до 
расходования внебюджетных средств. 
Словом, созрели все. Во-вторых, воз
никла возможность для роста — полу
чили краевой заказ на открытие двух 
новых специальностей.

— Если можно, подробнее об этом 
новом проекте.

— В связи с закрытием в крае учеб
ного пункта Кемеровской академии 
культуры возникла необходимость в 
учебной базе подготовки специалистов 
по специальностям “Социально- куль
турная деятельность” и “Библиотекове
дение и библиография гуманитарного 
профиля” . 24 ноября был подписан до
говор о совместной деятельности меж
ду краевым комитетом по делам куль
туры и искусства и КрасГУ об открытии 
на базе нашего факультета данных спе
циальностей по заочной форме обуче
ния. Мы открываем, как обычно, и бюд
жетные, и платные места.

— Это новый набор?
— К нам будут переведены студен

ты -заочники  Красноярского  края. 
Кстати, в их семейных бюджетах это 
означает немалую экономию, так как 
отпадет необходимость командировок 
в Кемерово. А в 2000 году мы планиру
ем новый набор — 15 бюджетных мест 
и 8 платных (за счет краевого финанси
рования). Заказ на их распределение 
по двум указанным специальностям

нам формирует краевой комитет по де
лам культуры и искусства. Кроме того, 
договором о совместной деятельности 
предусмотрено непосредственное уча
стие нашего факультета в других фор
мах подготовки и переподготовки кад
ров в сфере культуры Красноярского 
края.

— А основной специальностью ос
танется искусствоведение?

— Основной и самой любимой. В 
2000 году будет уже второй выпуск 
специалистов- искусствоведов и бака
лавров по направлению “Искусство” . В 
отношении бакалавриата мы продол
жаем учебный и творческий поиск. Как 
показала практика, бакалавриат более 
всего подходит как учебная технология 
для подготовки и переподготовки кад
ров в сфере культуры, закончивших 
средние специальные училища или 
колледжи. Что же касается нашего соб
ственного набора, то здесь решено 
проводить углубленную подготовку 
специалистов. Поэтому на нынешнем 
первом курсе — в отличие от предыду
щего — мы отдали все 25 бюджетных 
мест и все платные места под специ
альность “Искусствоведение” .

— Какие проекты сотрудничества 
еще есть в вашем активе?

— Мы активно работаем с Красно
ярским педагогическим колледжем № 
1, с Ачинским педагогическим коллед
жем, проводим совместные конферен
ции, стажировки, руководим специали
зацией “Мировая художественная куль
тура” , которая входит в перечень науч
ных программ кафедры. Мы также ус
пешно выполняем заказ Главного упра
вления образования г. Красноярска по 
подготовке преподавателей для школ 
города.

— Боевое крещение первым выпус
ком вы прошли. Можно уже говорить о 
традициях факультета?

— Вполне. Такими традициями на 
факультете уже стали ноябрьский день 
посвящения первокурсников, который 
давно превратился в праздник всех 
студентов и преподавателей, апрель
ская межвузовская научная студенчес
кая конференция искусствоведов, май

ский День открытых дверей. И конечно 
же выездной учебный семинар, иг
ра-запуск первого курса, на которую в 
этом году мы выезжали уже в шестой 
раз.^-

— Итак, новый факультет создан. 
Какие чувства испытываете в этот ис
торический момент?

— Эйфорию искусствоведческой 
самодостаточности. Это раз. Во-вто
рых, чувство признательности родите
лям — психолого-педагогическому фа
культету, который поддерживал нас и в 
жизни, и в творчестве. И персонально 
— В.Г. Васильеву, который, будучи де
каном шесть лет назад, помог нам ро
диться как отделению, и О.Г. Проворо- 
вой, которая дала путевку в жизнь те
перь уже новому факультету. Ну, а 
в-третьих, обостренно переживаем 
сейчас свалившееся на нас тревожное 
чувство административной ответствен
ности.

— Ну что ж, успехов вам. И вдохно
вения.

з|. Соб. инф.
уЬтЧ ет  об этой  игре - читайте на 

3-й  стр. - ред.]
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НОВОСТИ НАУЧНОЙ ж изни
✓  В рамках проекта ФЦП “Интеграция” 18-20 ноября с.г. в 

Абакане состоялась студенческая конференция “Экология Юж
ной Сибири — 2000” . При поддержке Красноярского краевого 
фонда науки группа студентов биологического факультета при
няла в. ней участие.

Т  20 ноября 1999 года в университете состоялась науч
но-практическая конференция “Физическая культура в системе 
высшего образования” .

▼  23-24 ноября состоялись первые заседания диссерта
ционного совета по специальности “ Русский язык” . Защити
лись выпускница аспирантуры КрасГУ Тарасенко Татьяна и со
искатели Бурятского государственного университета.

▼ 26 ноября состоялось заседание диссертационного Со
вета по экономическим наукам. Защитились выпускники аспи
рантуры университета Улина Светлана и Лущаев Дмитрий. До 
конца текущего года планируются заседания еще 3-х диссер
тационных советов (два по математике и один по физике), на 
которых будут заслушаны 8 диссертаций. Защищаются в ос
новном выпускники аспирантуры КрасГУ.

▼ В соответствии с приказом первого проректора по науч
ной работе идет аттестация аспирантов. Есть кандидатуры на 
отчислением

▼ Красноярский краевой фонд науки объявил о проведе
нии конкурса проектов по категориям: Научные проекты, Науч
ные проекты молодежных коллективов, Научные монографии. 
Заявки принимаются до 10 декабря. Торопитесь принять уча
стие^

▼ 15 декабря заканчивается прием заявок на участие в 
программах Министерства образования РФ. Обратите внима
ние (!), заявки подаются общим списком от университета, поэ- 
томуь*еобходимо представить их в НИЧ заблаговременно.

▼ Наступает пора отчетов. Грантодержатели РГНФ, 
РФФИ, вам необходимо представить отчеты до 15 января 2000 
года. Формы отчетов можно получить в НИЧ.

Ученый секретарь НИЧ Л.В. Медведчикова

ДАРСТВЕННАЯ
Это замечательное событие произошло еще летом: узнав об 

открытии в университете новой специальности “история” Олег 
Павлович Подосенов, преподаватель юридического фа
культета, к .ю .н ., доцент передал в дар библиотеке 376 
книг исторической направленности, 178 из которых до сих 
пор отсутствовали в наших фондах, а многие стали библиогра
фической редкостью. В ноябре читатели (в первую очередь, ис
торики-первокурсники), наконец, смогли познакомиться с этой 
коллекцией. Так, среди подаренных изданий: воспоминания 
Витте, история царской тюрьмы, история гражданской войны в 
СССР (уникальное издание, вышедшее во время Великой Оте
чественной войны, в 1943 году), академическое многотомное 
собрание “Очерки истории СССР” , ценные монографии о пер
вой конституции, о декабристах и другие.

Библиотека, конечно, нередко получает в подарок книги — 
из гуманитарных фондов, от авторов. Но столь большие собра
ния от частных лиц являются событием. Нельзя не вспомнить 
В.П. Шахматова, подарившего университету до сих пор -непре
взойденную по количеству библиотеку; Б.К. Ржепко. Теперь эта 
благородная традиция продолжена О.П. Подосеновым.

Олег Павлович работает в университете с 1978 года. Любовь 
юриста к истории помогла ему не только собрать прекрасную 
домашнюю коллекцию уникальных изданий, но и сделала обра
зованнейшим человеком, знатоком русской культуры и архитек
туры, любителем старины. О.П. Подосенов объездил все Золо
тое Кольцо России, изучал монастыри, захоронения, памятники 
культуры; он прекрасный рассказчик, подлинный патриот.

Коллектив библиотеки благодарит Олега Павловича за его 
щедрый дар и желает дальнейших успехов — как на факультете, 
так и в исторических поисках, так часто приносящих ему ра
дость находок и открытий.

Л.И. Староватова, Т.А. Приезжих, работники библитеки

Уверены, что новая рубрика — дружеских и даже интим
ных поздравлений именинников найдет широкий отклик у 
читателей. А первый “герой дня” — декан экономфака Евге
ния Борисовна Бухарова, которая отметит свой день рожде
ния в начале декабря.

Эссе об очаровательном декане
Если подразделять наших деканов по 

их отношению к культуре и искусству 
то, несомненно, лидировать будет 
Евгения Борисовна Бухарова. Од
на из очень немногих, Евгения Бо
рисовна четко осознает, что, 
во-первых, любое творческое 
начало воспитывается на вы
сококультурных образцах.
Во-вторых, собственная об
разованность позволили ей 
прозреть перспективу даль
нейшего развития факульте
та. К примеру, психологи 
всего мира только приступа
ют к изучению того, как ком
пьютер влияет на душевный мир его пользователя, и отме
чают почти наркотическую зависимость от электронных зна
чков. Так называемое “файловое сознание” способно целые 
пласты культурной жизни свести к одному условному обоз
начению. Как диалектично мыслящий руководитель, Бухаро
ва противопоставила этому почти неизбежному результату 
тотальной компьютеризации — высокопрофессиональное, 
изучение лучших мировых шедевров изобразительного ис
кусства. И уже этого оказывается достаточно, чтобы спасти 
студентов от тьмы культурного невежества.

Потому-то и хочется пожелать Евгении Борисовне: и 
впредь расцветать, как женщины в картинах Рубенса; очаро
вывать, подобно милым созданиям Ренуара; иметь здоро
вье вакханки на полотнах Пуссена.

С днем рождения, Евгения Борисовна!
Поздравляла доцент КрасГУ 

Г.Л. Васильева-Шляпина

СЕКРЕТ ОБЩЕНИЯ, РАСКРЫТЫЙ ФЕД0СЮК0М
23 ноября ВПЕРВЫЕ на филологическом факультете состоялась защита 

кандидатской диссертации по специальности русский язык. Для долго мол
чавшего совета это событие первостепенной важности. В начале заседания 
В.А.Сапожников выразил надежду, что Совет не замерзнет в переносном и 
буквальном (мороз стоял в 35° С) смысле слова. Присоединимся к пожела
нию первого проректора и отметим, что защиты — их было три за два дня — 
посетили два московских крупных ученых. Мы хотим познакомить вас с од
ним из них — Михаилом Юрьевичем Федосюком.

Имя Федосюка может быть известно 
тем из вас, кто видел книги “ Русские 
фамилии” (издана в 1972 г.) и “Что непо
нятно у классиков, или Энциклопедия 
русского быта Х1Х века” (издана в 1998 
году, переиздана в этом, подана на кон
курс фонда Сороса и стала победи
тельницей). Книги незаменимы в качест- 
ве культурного багажа старшеклассни
ка. Однако если вы не обогатились ими в 
свое время, то не поздно заглянуть в них 
и сейчас. Книги эти написаны отцом Ми
хаила Юрьевича — военным переводчи
ком (он окончил ИФЛИ в 1942 году), 
ставшим в мирной жизни журналистом 
— Юрием Александровичем.

Казалось бы, научная судьба талант
ливого студента филфака МГУ, пригла
шенного на 4-ом курсе в аспирантуру 
Верой Арсеньевной Белошапковой, пол
на безоблачных перспектив. Однако 
судьба приготовила Михаилу Юрьевичу 
прихотливый путь. Примерно так же, по 
его словам, судьба забросила в наш 
университет Татьяну Викоторовну Шме
леву (она “младше” нашего героя на че
тыре курса МГУ), которой не нашлось 
работы в Москве.

Итак, в аспирантуру Михаил Юрье
вич не попал, потому что у сменившей 
В.А.Белошапкову завкафедрой русского 
языка были другие интересы. Попал Ми
хаил Юрьевич в Институт патентной ин
формации, и это было большим сча
стьем, так как выбор у тогдашних выпу
скников МГУ был небогат: либо вузы 
Киргизии, либо средние школы Псков
ской области. Михаилу Юрьевичу по
везло, так как у него была московская 
прописка (что вполне естественно, ведь 
он коренной москвич), и поэтому он по
пал в вышеназванный институт, где не
сколько лет работал в лаборатории ин
формационно-поисковых языков. По
том, благодаря зав.лабораторией, кото
рый перед отъездом в Израиль решил 
сделать доброе дело для молодого сот
рудника и направил Михаила Юрьевича 
в заочную аспирантуру педагогического 
института. Кандидатская диссертация

нашего героя носила название “Синтак
сические особенности научно-техниче
ского языка и формул изобретения” . На
учным руководителем был известный 
фонолог В.Журавлев. Нетрудно заме
тить, что их научные интересы не совсем 
совпадали, поэтому руководство было, 
скорее общеметодическим. Главный ру
ководящий совет своего научного руко
водителя М.Ю. помнит: “Кандидатская 
может быть написана хуже или лучше. 
Главное, чтобы ты сам осознавал, что 
она лучше дипломной, а докторская на
писана лучше кандидатской” .

25 лет проработал Михаил Юрьевич 
преподавателем на кафедре общего 
языкознания в педагогическом институ
те им. В.И.Ленина. Продолжать зани
маться техническим и научным стилем 
М.Ю. не стал, заметив его скучность и 
однообразие, а заинтересовался худо
жественными текстами. Докторская бы
ла посвящена скрытым смыслам рус
ского предложения, и именно эта тема 
привела его впервые в наш город в 1986 
году на конференцию “Явные и неявные 
смыслы” , куда Михаила Юрьевича при
гласил А.П.Сковородников. Кроме Крас
ноярска, М.Ю. побывал в Великобрита
нии и Польше, учил иностранных студен
тов русскому языку.

Сейчас М.Ю.Федосюк работает в 
МГУ на факультете иностранных языков, 
преподает курс современного русского 
языка будущим переводчикам. Зани
мается речевыми жанрами. В лекции, 
что он прочел филологам КрасГУ 23 ноя
бря, он рассказал о своей идее, объяс
няющей стиль современных семейных и 
дружеских разговоров, в которых очень 
много иронии, подкалываний, намерен
ного противопоставления даже в пустя
ках и пр. Некоторым лингвистам такой 
стиль кажется негармоничным, обижаю
щим собеседника. Михаил Юрьевич сам 
воспитывался в семье, где отцом зада
вался ироничный тон общения. Со сво
ей дочерью М.Ю. постоянно на шутках и 
иронии, поэтому он не согласился с та
кой оценкой этого стиля и попытался 
найти ему объяснение. При этом инте
ресно проследить изменения в языке - 
не за последних 10-15 лет, а в течение 
100-150 лет - и попытаться ответить на 
вопрос: действительно ли упал уровень 
общения в том числе потому, что мы пе
рестали употреблять в общении с близ
кими формулы речевого этикета? Судя 
по переписке русских писателей со сво
ими родителями, опрощение, действи
тельно, произошло: если Гоголь в сере
дине века пишет “дражайшие родите
ли” , “остаюсь Вашим покорным сыном”, 
то в конце века стиль писем Чехова иро
ничен и задирист (например, пишет сво
ей матери “мамаша-таракаша”). Так у 
М.Ю. возникла идея о коммуникатив
ном равенстве. То есть собеседники 
опираются на неоговоренное, но при
знаваемое ими условие, что они знают о 
хороших и добрых отношениях друг к 
другу, поэтому их не нужно специально 
подчеркивать этикетными формулами 
(особенно в общении с друзьями или 
родными — замечали за собой?).

Рассказ о лекции московского уче
ного был бы неполным, если не сказать 
об аудитории, которая активно приняла 
возможность пообщаться с Михаилом 
Юрьевичем. Говорят, есть вузы, где сту
денты не задают вопросов лектору. Не 
знаем, чем объяснить такую “скром
ность” , однако нам доподлинно извест
но, что преподавателю по душе дру
гое — когда студент активен на лек
ции, когда он спрашивает. Именно то
гда и у лектора и у слушателей остается 
ощущение, что общение состоялось.

А. НИКОЛАЕВА

1 декабря — Всемирный День борьбы со СПИДом
В 1999 году он отмечается под девизом “ Слушать, учиться, жить” .

На 1 ноября 1999 года в России за
регистрировано 20,5 тыс. случаев 
ВИЧ-инфекции. Только за 9 месяцев 
1999 года выявлено 9,5 тыс. новых слу
чаев заражения, что в 3,3 раза больше, 
чем в 1998 году.

Наибольшее число ВИЧ-инфициро
ванных выявлено в Москве и Москов
ской области, Краснодарском крае, Ка
лининградской, Ростовской, Иркут
ской, Тюменской, Саратовской, Ниже
городской, Тверской, Челябинской об
ластях. В числе инфицированных пре
обладают мужчины — 77%. Пациенты в 
возрасте 20-30 лет составляют 56%, 
дети — 1,3%.

За 9 месяцев 1999 года в Сибир
ском регионе зарегистрировано 2548 
новых случаев ВИЧ-заражений. Это в

16,3 раза больше, чем за 9 месяцев 
1998 года.

Красноярский край по уровню забо
леваемости ВИЧ-инфекцией находится 
на 3-м месте в Сибирском регионе, по
сле Иркутской и Тюменской областей. 
Количество заболевших в крае на 
17.11.99 — 181, в том числе 2 случая 
диагностированы посмертно. Из числа 
зарегистрированных 70,5% случаев 
среди мужчин, 29,5% — среди женщин.

Красноярск —абсолютное количе
ство случаев - 82 (на 100 тысяч — 9,3); 
Норильск — 44 (17,1); Минусинск — 14 
(15,8); Дудинка — 6 (18,7); Канск — 5 
(4,6); Шарыпово — 5 (27,5).

Причиной инфицирования в 151 
случае (83,4%) послужило внутривен
ное использование наркотических 
средств. Распространение ВИЧ-ин

фекции соответствует эпидемии нар
комании в крае. Наркомания, как и 
ВИЧ-инфекция, распространяется, в 
основном, среди подростков и лиц мо
лодого возраста. Так, в Красноярском 
крае 84,9% ВИЧ-инфицированных — 
люди в возрасте 15-30 лет, 12,7% — 
30-39 лет, и только 1,2% — старше 40 
лет.

По самым оптимистичным прогно
зам к 2000 году на планете будет заре
гистрировано более 40 миллионов слу
чаев ВИЧ-инфекции.

Учитывая все вышесказанное, не
обходимо учиться уважению друг к дру
гу и умению защитить себя и близких 
людей.

Врачи
студенческой поликлиники

В Тюмени начала выходить новая газета “ Наука 
и общества” . Список ее учредителей впечатляет — 
это более 20 вузов и научных институтов Тюмени, 
Сургута и Н ижневартовска. Впечатляет и объем  
нового издания — 24 страницы формата А2, на
бранные очень убористым шрифтом. В газете мно
го собственных материалов, подготовленных тю 
м ен ски м и  учены м и, депутатам и Гос. Д ум ы . Но 
есть и перепечатки (около четверти газеты) — в ос
новном, из изданий типа “ Секретные исследова
ния” , “ Энциклопедия тайн и сенсаций” , “ Чудеса и 
приключения” , “ Природа и человек” , “ Завтра” ... 
Одну из таких информаций позаимствуем и мы.

КРУПНЕЙШИЕ ОТКРЫТИЯ 1998 ГОДА
Американский еженедельник “Сайенс”напечатал 

список 10 крупнейших научных достижений ушедшего 
года.

Во главе перечня оказались труды двух междуна
родных коллективов астрономов и астрофизиков, сви
детельствующие о возрастании скорости расширения 
Вселенной.

На второе место редакторы журнала поставили от
крытие генов, контролирующих биологические ритмы 
бактерий, дрозофилы и мышей.

Третьим номером стоит описание механизма пе
реноса ионов между клетками мозга.

Четвертым — эксперименты японских физиков, 
обнаруживших массу покоя нейтрино.

Пятая позиция отдана первой в мире расшифровке 
молекулярной структуры генома многоклеточного ор
ганизма плоского червя Си элеганс.

Шестое, седьмое и восьмое места занимают экс
перименты по квантовому переносу информации, ко
торый называют также квантовой телепортацией, кон
струирование биочипов и работы по комбинаторной 
химии, резко ускорившие процесс создания новых ле
карств.

Десятку замыкают исследования новых противора
ковых препаратов и демонстрация роли вирусных и ба
ктериальных инфекций в развитии ревматоидного арт
рита и прочих аутоиммунных заболеваний.

КОНЕЦ ВЕКА ОТКЛАДЫВАЕТСЯ
Скоро Новый год . Турф ирмы предлагаю т встретить  

новое тысячелетие в экзотических странах. Телеканалы  
объявляют конкурсы : “ Угадай погоду последних дней  
уходящего века” . И вот интересно: а принял бы суд мой 
иск к какой-нибудь турф ирме, обещ ающ ей заведомый  
обман? Ведь новое тысячеление-то не начнется в 2000  
году.

Об этом много уже говорилось, но люди продолжают 
упорствовать в своем невежестве. Приведем коротенькое 
доказательство журнала “Огонек” (любезно предоставленное 
нам Н.Н.Лазаревой, зам.декана матфака):

“Наше летоисчисление зависит от исходной точки. Если бы 
основатели христианского календаря начали свой календарь с 
нулевого года, т. е. сотни лет шли бы в группах [0, 99], [100, 
199] и т.д., а тысячи лет соответственно в группах [О, 999], 
[1000, 1999] и т.д., тогда бы нынешний год был последним 
годом второго тысячелетия, и третье тысячелетие началось бы 
1 января 2000 года.

Но, увы, отцы-основатели юлианского календаря начали 
наше летоисчисление с первого года, то есть сотни лет шли в 
группах [1, 100], [101, 200] и т.д., а тысячи лет, соответственно, 
в группах [1 , 1000], [1001, 2000 ] и т.д. П оэтому третье 
тысячелетие наступит через год, 1 января 2001 года. И мы 
ничего изменить не можем по той простой причине, что 
прошлое изменить нельзя.

А. И. Виноградов, д.ф.-м. наук, журнал “Огонек", № 33, 1999 
г. “

Я задала некоторым знакомым вопрос: важно ли им, чтобы 
по поводу нового тысячелетия было какое-то общепринятое 
решение? Например, издан специальный Указ. Оказалось, нет. 
“А мы,- говорят,- встретим новый век дважды” . Выходит, это 
личное дело каждого? Любят люди заблуждаться.

А на Эйфелевой башне установлено специальное световое 
табло, сообщающ ее, сколько дней осталось до нового 
тысячелетия. Сегодня, например, там горит цифра 396.

А. Пархоменко
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РОИ И лея  о л и н н л л и л т ы и  Ф АКУЛЬТЕТ!
Каждый год, в середине октября искусствоведы 

проводят игру-запуск, и в этом году она была уже 
шестым. Задача запуска состоит в погружении пер
вокурсников в проблемное поле, связанное со сфе
рой научных интересов факультета искусствоведе
ния. Оказавшись в игровом пространстве и действуя 
только по его правилам, студент-первокурсник сме
ло погружается в проблематику культуроведения. 
Рассеивается миф первокурсника о специальности 
искусствоведа, миф, с которым он пришел к нам, и... 
появляется новый миф. В игре-запуске принимают 
участие преподаватели кафедры, аспиранты, роль 
игротехников успешно исполняют студенты- стар
шекурсники.

ОНИ СПАСАЮТ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО
Учебный семинар в виде игры позволяет 

студентам и преподавателям не только рабо
тать в едином исследовательском пространст
ве, но и предоставляет возможность их непо
средственного общения в поиске общего реше
ния квази-научной задачи. Это общение “без 
преград” , которое не возможно в учебном про
цессе.

Идея, которой была посвящена игра-запуск 
этого года, касалась проблемы взаимодейст
вия в системе искусств. Игроки исследовали 
“шестое" чувство, о котором писал Николай Гу
милев, — чувство прекрасного. Что это за чув
ство, благодаря которому зритель (читатель,

чему-то — они же инопланетяне, кто их поймет. 
Необходимо срочно (за два дня!) доказать им, 
что мы до.стойны жизни во Вселенной. Посколь
ку мы ничего не знаем про инопланетян, кроме 
того, что у них есть чувство прекрасного, то 
единственный способ доказать им нашу разум
ность — воздействовать на их чувство прекрас
ного специально созданными произведениями 
искусства.

Все участники, независимо от регалий, бы
ли распределены по группам, каждая из кото
рых сочиняла послание инопланетянам на язы
ке какого-либо вида искусства. Поскольку было 
непонятно, как оно — чувство прекрасного —

Про искусство и про нос
слушатель) общается с автором художествен
ного произведения? В процессе игры ставился 
вопрос о природе художественного знания, о 
художнике, о произведении, о зрителе, о том, 
как понимается сама творческая деятельность 
художника. В чем заключается критерий худо
жественности произведения искусства: в идее, 
воплощенной в работе? В оперировании осо
бым художественным языком, посредством ко
торого автор выражает идеально выявленную 
сущность? В чем-то еще?

Ясно, что научное и просто даже решение 
этих вопросов первокурснику не по плечу. Да 
запуск и не про это. Жанр игры предполагает 
постановку “как бы несерьезной” задачи, в про
цессе решения которой самые сложные проб
лемы проявляются, разворачиваются и оформ
ляются понятно и просто. Поэтому учебный се
минар был объявлен ’’конгрессом по спасе
нию  че л о в е ч е ств а ” , сто ящ е го  на грани  
уничтожения. Прилетевшие инопланетяне со
чли нас неразумными и поэтому предполагают 
нашу планету стереть с лица Вселенной как “не 
имеющую эстетической ценности” . Или еще по-

устроено у инопланетян, то решили перепробо
вать вес: архитектуру, танцы, живопись, музы
ку: Две наиболее отчаянные группы попытались 
построить произведение искусства, опираясь 
на чувства запаха и вкуса (ну а вдруг они летают 
по Вселенной, ориентируясь только по вкусу 
прекрасного или по его запаху?). Общая ответ
ственность за человечество чрезвычайно спло
тила участников игры, группы помогали друг 
другу то постановкой каверзных вопросов, то в 
качестве “ как бы инопланетян” для проверки 
составленного “вкусового шедевра” (не беспо
койтесь — все живы).

А вечером первого дня работы конгресса 
инопланетяне прислали сообщение, построен
ное на языке всех видов искусства — видимо, 
заметили созданные “шедевры”.

Судя по тому, что человечество до сих пор 
живо, конгресс выполнил свою задачу.

Судя по тому, с каким энтузиазмом бывшие 
участники конгресса взялись за учебу и работу, 
игра состоялась.

Аспиранты кафедры 
Миркес Мария, Дмитриева Наталия

V  Я еще раз убедилась в том, что хочу изучать 
именно искусство!

V  Игра укрепила во мне ощущение того, что 
мы не знаем, что такое искусство.

V  Я узнала новое — о своем курсе: мы можем 
не только повседневно общаться, но и вместе 
творить; — о преподавателях: они люди, которые 
тоже играют в игры, и вообще прежде всего люди; 
— об игротехниках: они совсем не страшные; — о 
себе: я способна брать на себя ответственность и 
вслух сказать, что была не права.

■/ Конечно, наша группа была самой лучшей.
■S Я понял, что не нужно бояться дерзких идей.
■/ Игра изменила мое представление о возмо

жности-невозможности за короткий срок создать 
настоящее произведение искусства.

V  Мы схожи в незнайстве своем.
■S В будущем, на следующей игре, нужно огра

ничить функции преподавателей как игроков, а 
то...

S  Лучший прикол игры — все шутки Ольги Ана
тольевны.

■S Игра меня “запустила”.
S  Преподаватели не такие страшные, как каза

лось раньше.
■/ Очень бы хотел поехать в будущем году как 

игротехник или как кто угодно.
S  Игра заставила меня полностью оторваться 

от реального мира. И не надо никаких транквили
заторов.

S  После игры преподаватели стали понятнее.
У  Главный фокус в том, что бы не выйти из иг

ры после ее окончания.
•/ Мне бы хотелось, что бы игра длилась вечно. 

Ну хотя бы еще денечек.

Миф об и гр е (к о см о го н и и ).
1. Сначала был Хаос.

2. Из него возникли Мысль и Слово. И породили они одержимую 
восьмерку игротехников. И это было лучшее их творение.

3. И поняли они, что восемь - это мало. И создали по образу 
и подобию пятерку игроков для каждого игротехника 

4. И сказали Творцы командам: “Плодитесь и размножайтесь” (идеями). 
И было это хорошо.

5. И сказали творцы: “Да будет игра” . И игра началась.

Пребывали бы все в гармонии и радости, но...Поступил сигнал (Из Вне). 
Для выяснения ситуации бьФа созвана особо секретная, герметичная науч

ная конференция, где собрался золотой фонд науки.

ОТЧЕТ
специального 

корреспондента 
нашей газеты 

Засланца-Раздобутько
1. Прибыл в точку сборки (никем 

не замечен).
2. Конференция началась. Це

ной собственной жизни узнал ее 
цель. Это сенсация!!! Миру грозит 
страшная опасность: инопланетяне, 
обладающие одним единственным 
чувством, чувством прекрасного, 
хотят превратить нашу планету в 
равнобедренный треугольник, а нас 
в квадратики, потому что эти формы 
прекрасны. Но я спокоен. Эти люди 
найдут пути спасения.

3. Восемь групп специалистов 
узкого профиля решили спасти мир, 
создав художественное произведе
ние на всех языках искусства.

4. Решил воспользоваться мето
дом включенного эксперимента 
(прикинуться предметом интерьера 
— кроватью, мыльницей, вешалкой 
и т.д.). Все время мешала некая 
Карлова. Кто такая? Надо выяснить.

Она делала тоже самое. Выяснил — 
она руководитель происходящего.

5. Группа 1. Их задача с о з 
дать художественное произведе
ние средствам и изобразитель
ного искусства. Маскировался под 
ватман. Долго не продержался, в 
связи с чрезвычайной нервозно
стью итоков, вызванной чрезмер
ной любовью к жизни (главная идея 
группы). Из меня вырезали круг, 
треугольник и квадрат, и зарисова
ли под радугу.

6. Группа 2 сочиняла художе
ственный текст на языке музыки.
Здесь шуршали листиками бумаги 
под аккомпанемент гитары, форте
пиано и голоса. Специалисты явно 
воспроизводят музыку сфер! Так 
вот ты какой, ритм Вселенной!

За стеной, где работает третья 
группа, раздался грохот. Внедря
юсь.

7. Группа 3 . Их сф ера д е я 
тельности — драма. Ученые сде
лали феноменальный вывод, что ос
новой жизни человека является кон
фликт. В театрализованном пред
ставлении они показали человека

как две половинки, пытающиеся со
единиться.

Испугавшись, что есть вероят
ность самому стать жертвой кон
фликта, спешу уйти.

8. Группа 4. Здесь собрались 
крупнейш ие специалисты лири
к е -  эпического жанра литерату
ры. Именно в этом виде искусства 
они и работают. Не маскировался, в 
связи с полной погруженностью 
группы в идею Вселенской Взаимо
зависимости. Позже выяснилось, 
что именно это послание — лучший 
результат конференции.

9. Группа 5. Это ч т о -т о  н о 
венькое! Создание произвед е
ния искусства на языке запахов. 
Но поймут ли инопланетяне, что на 
нашей планете существует природа 
сотворенная, творящая и легко раз
рушаемая? Послушаю, что говорят 
об этом в других группах.

10. Группа 6. Но здесь дискус
сировали о другом. Опять экспери
мент! Представить произведение 
искусства на языке вкуса. Путь к 
сердцу инопланетянина лежит че
рез желудок? Принцип единства и 
борьбы противоположностей был 
воплощен в простом бутерброде! 
Однако поесть так и не дали.

11. Группа 7. Здесь решение 
искали на языке хореографии. В 
танце ученые раскрыли проблему 
сложности адаптации индивида в 
социуме. В этом обществе меня да
же не заметили.

12. Группа  8. С ку л ь п т у р 
н о -архитектурн ая . Я поразился 
глобальности мысли этой группы. 
Им удалось соединить архитектуру 
и скульптуру в модели здания, сде
ланного в форме человеческого 
глаза. Это был PAN MUSEUM (музей 
всего), работающий на поражение 
воображения инопланетян.

Прием! Прием! Центр! Я, Засла- 
нец-Раздобутько, выхожу на связь. 
Случилось невозможное! Пришел 
ответ от гуманоидов, получивший 
кодовое название “Информацион
ная записка оппонента” . Через 
“ИЗО” ученые определили, что ино
планетяне восприняли все создан
ные произведения искусства. А те
перь самое важное — наша Земля 
спасена!

84. И вострубили восемь игро
техников, что игра завершилась. И 
успокоились волны игрового океа
на.

85. И сошлось Небо с Твердью, 
как земляне с инопланетянами.

86. И сказали Творцы: “Всем 
спасибо, все свободны”. И это было 
хорошо.

87. И разнесли игроки свое уче
ние об игре по всему свету. И каж
дая тварь игровая узнала о случив
шемся на земле, в небе и в море.

Студенты III курса: Митасова 
Светлана, Ольш анская А наста
сия, Латыпова Лилия, Иванова  
Варвара

“ Суббота.. 15 октября. 10.30. 
Весь цвет Красноярской науки  
собрался в здании, недалеко от 
государственного университета. 
Атмосф ера была напряженной, 
все ждали какой-то  сенсации.

11.00. Конференц-зал пере
полнен, сейчас нам все объяснят. 
Вскоре председатель объявила: 
“Господа ученые, поступило сооб
щение о перехвате сигналов с не
известной человечеству планеты. 
Специальная группа несколько су
ток билась над расшифровкой дан
ного послания. Полученный резуль
тат устрашает. Над человечеством 
возникла угроза внеземного наше
ствия, после чего наша планета бу
дет подвергнута либо уничтоже
нию, либо изменению. Единствен
ная наша надежда — возможность 
убедить инопланетный разум ниче
го не делать, - через воздействие 
на их чувство прекрасного. Досто
верно известно, что оно у них есть. 
Но на каком языке воспримут они 
эту информацию, неизвестно. Поэ
тому вы здесь. Среди вас специа
листы всех видов искусств, на язы
ках которых необходимо создать 
художественные тексты, и через 
центр отправить туда...” . Все при
сутствующие посмотрели куда-то 
вверх. В зале раздался истеричный 
смешок. В мыслях крутилось одно: 
“Возможно, что скоро ничего этого 
уже не будет. Вообще Н И Ч Е Г О ”.

13.00. Я работаю в группе круп
нейших филологов современной 
науки. Коллективный разум напря
женно думает о том, как убедить 
инопланетян, что, уничтожив нас, 
изменив Землю, они включат меха
низм необратимых последствий во 
всей Вселенной. Как это объяснить 
им?

14.00. Мы писали стихи для 
инопланетян. Абсурд. Стихи или 
молитву? В окне что-то мелькнуло. 
ОН? ОНО? Не знаю. Но знаю точно 
— на Земле ТАКОГО нет. Сосед ря
дом нервно хохотнул, а я стал 
орать, что нужно работать, что часы 
уже включены, что хотя бы послед
ние минуты надо прожить так, что
бы...

16.00. Текст мы написали. Че
рез несколько минут будем пред
ставлять его коллегам (и не толь
ко), чтобы решить, отвечает ли он 
поставленной задаче. При положи
тельном решении, его отправят в 
центр, а потом — туда... Куда?

Отправят только три сообще
ния.

19.30. Когда, я буду старенький 
(Господи, до чего же я хочу стать 
когда-нибудь стареньким), я напи
шу детектив “Как я смотрел в глаза 
Вселенной” . Пришел ответ от ино
планетян, похоже, что у нас завяза
лась переписка или вроде того. По
ка все были в столовой, в конфе
ренц-зале поменялось все. Кресла 
свернулись в спираль, в середине 
которой горела свеча, а масса поя
вившихся предметов, расставлен
ных в определенной последова
тельности, была явно неземного 
происхождения. Но после того лица 
(лица?) в окне я был уже готов ко 
всему.

02.45. Когда инопланетяне вы
шли на контакт, все прояснилось. 
Их послание разгадано. Они нам 
сказали тоже же, что и мы им, но 
напомнили, что человечество на 
краю гибели по своей собственной 
вине. Наше спасение в наших ру
ках. Немного успокоившись, мы 
легли спать.

В о с кр е с е н ь е . 16 о ктя б р я .
11.00. Председатель объявила, 
что все это была игра, трениров
ка, мало ли, что в жизни может 
случиться. А я встал и рассказал 
про то лицо в окне... В зале ста
ло тихо... А что, если..?’

С трани ца  п о д го то в л е н а  
ка ф е д р о й  те о р и и  и и с т о р и и  
культуры
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ноября 1973 г., которое универси
тет отмечал в театре им. А.С. Пуш
кина. Он учился на юрфаке и был 
одним из комсомольских лидеров 
(кстати, именно Г. Бокатюку прина
длежит авторство университетско
го “ Просим слова!” , которое он 
придумал, сочиняя план мероприя
тий на октябрь). Она была студент
кой Института цветных металлов, и 
на университетский вечер ее при
вела подруга.

Геннадий Алексеевич скромно 
утверждает, что не числился в пер
вых номерах списка будущей суп
руги. Но в молодые годы у него бы
ла странная черта — нравиться ма
мам своих знакомых. Так что благо
дарить нужно тещу. С годами он 
все больше утверждался в мысли, 
что браки совершаются на небесах. 
Видимо, был в молодости еще не

очень грешен, если Бог так дально
видно все устроил.

— Завидую ее мудрости. Види
мо, от того, что наполовину у нее 
цыганская кровь — Наташа интуи
тивно чувствует людей, сразу мо
жет сказать о новых моих знакомых 
— с кем вовсе не нужно иметь дело. 
Это всегда подтверждается. С тех 
пор, как я стал ездить на машине, 
ввел даже лимит на ее коммента
рии: скажет — опоздаем, и точно 
опоздаем. Скажет — этот гаишник 
нас остановит — так и произойдет. 
Есть у ее проницательности и ми
нус — не было такого шага, кото
рый бы я придумал, а она не вычис
лила. Но.минус, конечно, только то
гда, когда я что-нибудь нехорошее 
задумаю. Вывод — не делай ничего 
плохого.

Оба мы — большие спорщики. Я 
любитель поспорить, делаю это по
стоянно ц со вкусом, но должен 
признать, что ужены ничего выспо

рить не могу, все время ей проиг
рываю.

Казалось бы, еще так недавно 
Геннадий Алексеевич и Наталья 
Иннокентьевна были молодыми су* 
пругами, и вот уже 25"лет вместе. 
Он — кандидат философских наук 
(тема диссертации: “ Воспитание 
детей в семье” ), доцент кафедры 
психологии развития. Она — зав. 
библиотекой на ППФ. Дочь уже за
кончила экономический факультет, 
работает в Сбербанке, вышла за
муж — но внуками порадовать ро
дителей не спешит. А им хотелось 
бы — дозрели до того, чтобы вновь 
воспитывать детей (теперь уже — 
на научной основе).

Ну что ж, пожелаем Бокатюкам 
стать молодыми дедушкой и ба
бушкой. /

Редакция УЖ
Фото сделано Б. Хасаном

С р е д и  з а я в о к , к о т о р ы е  
м ы  вычитали в ваш их ответах  
на наш у анкету, были и такие 
д ва  пожелания: публиковать  
истории  о том, как универси 
тет п ом ог лю д ям  найти д р у г  
д р у г а  и с о е д и н и л  на  в с ю  
ж изнь , а такж е — написать  
об  интереснейш ем  спецкур 
се , ко то р ы й  чи тает  на П Л Ф  
Г.А. Бокатюк. Так что се го д 
няш няя зам етка , п о свящ ен 
ная особом у  поводу, отчасти  
убивает д вух  зайцев. М ы  по
з д р а в л я е м  Геннадия  А л е к 
сеевича и Наталью  Иннокен
тьевну Бокатюк с  серебряной  ̂ 
с в а д ь б о й , к о т о р у ю  о н и  
отметят 4  декабря.

1/8 кубка у нас уже в кармане
В 1/8 Кубка Лиги “КВН-Азия” играли 5 команд: “Хочу чаю” (Абакан), 

“Хабаровские пограничники” , “Провинция-Центр” (Канск), “Сибирские ви
тязи” (Красноярск) и “Левый берег” (КрасГУ).

Наши уверенно победили! II место у “Сибирских витязей” . В субботу, 4 
декабря на Афонтово-9 смотрите телеверсию игры. Часть выступления 
“левобережцев” можно будет увидеть и на межвузовском Дне Первокурс
ника.

Команда благодарит за помощь и поддержку профком студентов Крас- 
ГУ (Н.В. Беспрозванных), Олега Рудовского, выпускника экономического 
факультета. Кстати, после всех смотрин в “ЛБ” , наконец, появился новый 
музыкант (“тапер” ) — Тарас Филатов (эконом, 1 курс). Вроде бы, неплохо 
сыгрались. 1 /4 Кубка и очередные переживания болельщиков — в февра
ле..

А в ближайших планах “ЛБ” — поездка в Сочи на фестиваль “ Ки- 
вин-2000” -  как официального представителя Красноярского клуба КВН. 
(Т.е. поехать-то могут любые желающие, а деньги на поездку дадут только 
нашей команде!) Удачи. Не перегрейтесь на южном солнце!

Соб.инф.

3 декабря пройдет межвузовский День Перво
курсника. Наша сборная команда, в которую во
шли, в основном, биологи, очень надеется на 
поддержку университетской общественности. 
Все — в ГорДК. Захлопаем противника.

А ты был на сайте
h t t p : / / r e s . k r a s u . r u / n g ?

Вот уже 2 месяца существует в университете новообразование - 
интернет-газета факультета филологии и журналистики: Называется 
творение студентов 23-й группы “Наша газета” и знакомит читателей с 
красноярскими новостями, культурной жизнью города, наблюдениями за 
окружающ им миром с позиций активных молодых людей. Есть и 
авторские рубрики: “Уголок ф еминистки” Софьи Макеевой, 
“Литературная страничка” Ивана Клинового. В духе истинной демократии 
существует рубрика для фанатов “Ударенные на голову” и рубрика с 
говорящим названием “Личный опыт” . К сожалению, в настоящее время (в 
основном, по техническим причинам) ng выходит с непостоянностью раз в 
неделю в ресурсах Красноярского Центра Интернет.

Ирина Гурьева

Мне все уши прожужали про новый молодежный журнал “Ликбез” . И 
вот попался мне пилотный номер, распространявшийся на халяву в “Нир
ване” на День Студента. Надо сказать, он как-то быстро и сразу стал изве
стен и широко распространен. По крайней мере, в узких кругах.

Как говаривал Богдан Титомир об успехе группы “Кармен” : “Почему бы 
двум молодым и энергичным парням не собраться и не написать десяток 
классных песен?” (Фраза приведена не дословно.) Так и журнал — детище 
пяти молодых и энергичных. На этом, пожалуй, их редакторские способно
сти заканчиваются.

ЛИКБЕЗ, ИЛИновый взгляд больного гепатитом
При первом беглом просмотре создалось ощущение, что ребята перед 

выпуском впопыхах забивали дыры. А точнее, одну большую дыру. Чего 
только стоит комикс на две страницы с использованием трех слов и начер
тательной геометрии. Хотите еще примеров не совсем рационального ис
пользования бумаги и вашего времени? Прочтите “статьи” : “Трудно не 
быть лохом” , “Кто сказал, что бомжей’надо жалеть?” (ну, просто суперак
туальная статья для продвинутой, не лоховой молодежи), “Новости моды” 
(ну, полная лажа) и “Инструкция по половому воспитанию девочек”. Кста
ти, по поводу последней статейки отдельное слово. К сожалению, автор не 
обозначился. Но можно предположить, что писал мальчик, неудовлетво
ренный теми самыми девочками и с большой проблемой гигиены партне
ра. В этом смысле становится актуальной статья про бомжей. А девочкам, 
которые, не дай Бог, прониклись, советую от всей души пересмотреть 
фильм “Детки” .

Но что это мы все о плохом. Журнал-то, в общем-то, нужен краснояр
ской молодежи. Забавно читать про тусовки, на которых был, и интервью с 
ди-джеями , которых знаешь. Интересен журнал внешне (карманный ва
риант, стандартный для брошюрки), но совершенно невразумителен по 
содержанию. Если вообще можно употребить слово “содержание” по от
ношению к “Ликбезу” . Очевидно, переняв ст^ль модных молодежных жур
налов “ОМ” и “ПТЮЧ”, ребята совершенно забыли, что их покупает моло
дежь не из-за красивой обложки.

Кстати, дизайн-проект “Ликбеза” не плох. Я бы может даже сказала 
КЛАСС! Но это слово, по- мнению авторов, конкретно обозначает лоха, и 
все, кто его употребляет, впадают в крайнее лохачество. Более того, если 
ты крут, то забудь слово “прикол” . Поэтому напоследок замечу: приколов, 
ой, дурок, в этом номере две. Первая. На третьей странице (приветствен
ное слово) вместо фото редактора — 5 компьютерных изображений Лей

кина. Помните ведущего “Доброе утро, 
идиоты”? Символично. Вторая. На зад
ней обложке старый негр или (черт с 
ним) эфиоп, зато с новым взглядом 
хронического гепатитника.

В связи со всем этим — есть идея. 
Давайте уважать свою аудиторию. Хоть 
чуть-чуть. А. М.

Журнал есть в редакции (для 
просмотра).

КРАСНОЯРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ ПРОФЕССОР
СКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА ПО УНИВЕРСИТЕТУ 

ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРОЙ циклических видов спорта 
ДОЦЕНТОВ КАФЕДР современных иностранных языков, педагогики 

высшей школы
ЗАЯВЛЕНИЯ И ДОКУМЕНТЫ НАПРАВЛЯТЬ ПО АДРЕСУ: 660041, Крас

ноярск, пр. Свободный, 79, Госуниверситет, управление кадров. Доку
менты принимаются в течение месяца с момента опубликования объяв
ления. Бланки контрактов и другие необходимые документы можно полу
чить в управлении кадров (к.31-12), телефон для справок 44-86-47.

П УЩ Н ЕС Т Б УЙ , П О К А  «М О Л О Д О Й  !
Привет всем, кто держит сей

час в руках свеж енький номер  
студенческой газеты ! Давайте  
знакомиться! Молодежное тури
стическое бюро “ Джентри”.

Мы — ваши однокаш ники , о
чем впервые заявили еще на но
ябрьском вечере юриста- перво
курсника. Сегодня — исторический 
день в жизни нашего университета. 
С тех пор, как канули в античную 
Лету досточтимые советские вре
мена бесплатного студенческого 
“ С путника” , услугами которого 
пользовались либо благонадежные 
отличники, либо номенклатурно
партийные сыновья и дочери, это 
первый в красноярской истории 
случай конкретного проникновения 
туризма в самое сердце Образова
ния. Мы — одни из'вас, и мы наме
рены не только доучиться каждый 
на своем курсе-факультете и полу
чить дипломы, но также преуспеть в 
турбизнесе и внести свой вклад в 
пропаганду Доброго и Вечно- 
го!НАШ ДЕВИЗ - ПУТЕШЕСТВУЙ, 
ПОКА МОЛОДОЙ!

Мы появились не сами по се
бе и вовсе не на пустом месте, а 
под заботливым патронажем и под 
сильным крылом всем вам хорошо 
известной турфирмы “Дюла-тур” . 
Так что благонадежность и стабиль
ность гарантированы. Наличие мо
гущественного “патрона” вовсе не 
означает, что мы будем просто 
“втюхивать” вам те туры и маршру
ты, которые имеются в наличие и 
прайсах “Дюла-тур” . Мы — само
стоятельны в своих решениях и са

ми формируем свою туристическую 
политику. Мы будем разрабатывать 
те программы поездок, которые ин
тересны вам и которые интересны 
студенчеству вообще. Поэтому 
ждем ваших откликов, заявок и 
предложений.

О бщ епризнано, что XXI век
будет веком" именно туризма, ибо 
уже сейчас каждый пятый житель 
Земли — путешественник. А сту
денты — особые льготники в туриз
ме. Правда, пока только западные 
студенты. У них и проезд “на халя
ву” , и гостиницы специальные (поч
ти дармовые), и в музеи всякие, га
лереи там, к памятникам истории — 
доступ свободный. Мы тоже будем 
на этом настаивать и будем что есть 
силы бороться за права студентов 
российских. Даешь свободный вход 
в Собор Парижской Богоматери и в 
кулак Статуи Свободы! Даешь бес
платное посещение Кутна Горы в 
Праге и Кунсткамеры Роберта Рип
ли!

Знаете ли вы, что в дорогущей 
и процветающей стране победив
шего социализма Швеции, в самом 
сердце дорогущего Стокгольма, где 
ночь в обычной гостинице обходит
ся обычным туристам в 100-300 ба
ксов, существуют специальные сту
денческие гостиницы “вандрахем” , 
в которых те же удовольствия сто
крат дешевле? Знаете ли вы, что 
при небольшой подготовке и доста
точной раскрепощенности можно 
практически без денег объехать ав
тостопом всю Европу за исключени
ем Испании, где автостопщиков не
долюбливают? Знаете ли вы, что 
пол-Европы путешествуют автобу
сами, когда за 14 дней успеваешь

-------------Г—'—'—"7”——

побывать в пяти-семи странах и на
браться та -ки -и -и х  впечатлений, 
что самому не верится?!

И дело вовсе не в том, что мы 
предлагаем вам намеренную “де
шевизну” . В нашем запаснике есть 
и будут вполне респектабельные ту
ры и даже вполне элитные туры — 
на любой вкус. Дело в том, что мы 
хотим приблизить к нашей Сибир
ской тайге весь этот огромный мир, 
сделать его доступным и достижи
мым, показать все его необычайное 
разнообразие. Ведь на самом деле 
стоит сделать только первый шаг, 
стоит только захотеть.

Туристическое бюро “ Джент
ри” только начинается. Поэтому мы 
не рассчитываем на очереди жела
ющих прошвырнуться на Канары 
или в Таиланд. Но у нас можно по
лучить нужную информацию, через 
нас вы можете отдохнуть не только 
за границей, но и в замечательной 
России: каково будет махнуть ком
панией в Санкт-Петербург или на 
Байкал, отметить день рождения 
где-нибудь в снежно-пушистых ок
рестностях родного Красноярска?! 
Мечтайте, господа студенты! А мы 
поможем исполниться вашей меч
те.

Нас можно найти в Студклубе 
КГУ (на горе) в аудитории 14-08. 
Информацию читайте на наших 
стендах, расположенных на Маер- 
чака, 6 и Свободном, 79.

Молодежное туристическое 
бюро “ Джентри” :

Алексей Мастеров (на фото в 
центре) — юрфак, 3 курс, хобби — 
общественно-политическая дея
тельность. Девиз: “Даешь массо» 
вый студенческий туризм к 21 сто
летию! Земля дрожит от поступи та
кой — всегда, везде передовой, 
наш “Джентри!”

Александр Сиротинин (на фо
то слева) — эконом, 3 курс, спортс
мен и меломан. Жизненное кредо: 
“Учеба, Любовь и Туризм!”

А нтон Д е м и д о в  (на фото 
справа) — юрфак, 2 курс, в свобод
ное от учебы время — баскетбол, 
музыка.. “ Все — студенту, все — 
для студента!”
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